



学校だより

令和6年11月1日
尼崎市立立花南小学校
校長 永所 孝章

— 学校全体で自然学校を —

HPへ⇒



今年度より、学校行事である自然学校引率の教員体制を変更しました。引率するすべての教員を2泊3日の参加としました。だから5年生担任も交代となります。となると自然学校に引率する教員は、自分のクラスを他の教員に任せることになります。また、引率するということは、5年生の児童理解に努めなければなりません。この自然学校、手前味噌ではありますが、学年主任をはじめ本校すべての教員が



チームとなって、一生懸命にサポートを行い、実現させることができました。教師も子どもたちといっしょに成長しています。保護者の皆様には、実施にあたりご理解・ご協力をいただき、本当にありがとうございました。

さて、自然学校の活動についてです。子どもたちにはすべての活動の中で、多くのことを感じ学んでほしいと考えています。大自然の中で、親もとを離れ、仲間と寝食を共にすることで、自然のよさ・友だちのよさ・家族のよさ・自分自身のよさに少しでも気づいてくれればこの行事は成功だったと思います。

教科書に書いてあることだけじゃわからない



自然学校では、野外炊事やキャンプファイヤーで火を使います。今から約180万年前に人類は雷や火山の噴火によって、火を発見したと言われています。火を上手に使うことができるようになったことで、ヒトは【暖をとる・暗闇を照らす・おいしく調理する】ことを生活に取り入れました。現在は、スイッチひとつで火がついたり、明るさをえたりすることができる便利な世の中ではありますが、自然学校では逆にその原点を学ぶ活動がたくさんありました。右上の写真は、火をつけるのにライターこそ使いますが、着火剤は使わず、まわりに落ちている枯れた杉の葉を使って薪に火が付くように一生懸命頑張る子どもの姿です。大きな薪に火をつけるのは本当に難しいです。また、左上の写真はキャンプファイヤーの様子です。10月末のこの時期は少し肌寒く感じますが、ファイヤーの火のおかげで暖かくなり楽しい時間を過ごすことができました。

ファイヤーの揺れ動く炎は常に変化します。決して同じではありません。子どもたちが過ごした時間・場所・仲間もその時にしかないのです。変化の中でそれぞれが感じ、それぞれの心に記憶され、心を育てていくのだと考えています。

今後も学校教育において、タブレット端末等に頼った偏った学びだけではなく、友だちとの関わりを大切にしながら、豊かな心を育み、たくましく生きる子どもたちを育てていきたいと

考えています。

子どもたちを真ん中にして、家庭・学校・地域が一体となって子どもたちを見守り支える、立花南小学校になりますよう、ご理解・ご協力の程よろしくお願いたします。

日 曜		11 月 行 事 予 定			
1	火	環境体験学習（3年） （予備日 5日）	18	金	5年 給食終了後下校
4	金	情報モラル講演会（3年）	21	月	自然学校（5年）～25日
7	月	5年 5校時終了後下校 1～4年、6年 給食終了後下校	22	火	1・2年 給食終了後下校 出前授業（6年）
8	火	朝会	23	水	1～4年 給食終了後下校
9	水	連合体育大会（6年選手） 6年選手以外は3校時終了後下校	24	木	1・2年 給食終了後下校 歯磨き指導（3年）
10	木	就学時健康診断（特別時間割）	25	金	1・2年 給食終了後下校
14	月	スポーツの日	28	月	5年 給食終了後下校
15	火	避難訓練（予備日 17日）	29	火	委員会活動（アルバム用写真撮影）
16	水	オープンスクール（2～4校時） 歯磨き指導（4年） 出前授業（4年）	30	水	代表委員会
			31	木	遠足（2年）



【お知らせ】

○就学時健康診断（10日）

- ・10日に来年度の1年生が就学時健康診断を行います。そのため、児童は特別時間割で、13:00に完全下校となります。

○オープンスクール（16日；2～4校時）

- ・各クラスの時間割につきましては、後日別紙にてお知らせします。
- ・自転車へのご来校はご遠慮ください。また、近隣の皆様のご迷惑になりますので、三反田公園等、近隣公園への駐輪は絶対にしないでください。
- ・入校証、上履きをご持参ください。

○自然学校（5年；21日～25日）

- ・自然学校期間中、1、2年生は給食終了後下校となります。
- ・引率教員の交代を行う23日（水）は3、4年生も給食終了後下校となります。
- ・6年生は、通常授業です。

